



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 22 de julio de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Prensa, La Razón, El Universal, Reforma, La Jornada, 24 Horas, Milenio, Crónica, El Sol de México, Ovaciones, Excelsior, El Gráfico, Revista Vértigo, La Prensa.

20/07/19

Drásticos recortes en el sistema de salud mexicano/La Prensa

Reportera: Genoveva Ortiz.

En su más reciente publicación, la prestigiada revista científica The Lancet dedica un amplio artículo a los drásticos recortes que el gobierno de México, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, aplica al Sistema Nacional de Salud. Entre todas las protestas y denuncias publicadas en redes sociales por médicos y especialistas, sobre las carencias en los servicios de salud, que incluyen escasez de personal y medicamentos en clínicas y hospitales que están a medio construir, The Lancet destaca que ninguno ha hablado tal como lo hizo el ex titular del IMSS, Germán Martínez al presentar su carta de renuncia, en la que acusa “interferencia perniciosa” y califica como “inhumano” el ahorro excesivo y el control del presupuesto de salud, que termina escatimando los recursos para los mexicanos más pobres. The Lancet menciona que el ministro de Salud de México, el doctor Jorge Alcocer Várela, no estuvo disponible para comentar sobre este artículo.

Familia pidió traslado de Miguel León-Portilla/El Universal

Reportero: Antonio Díaz.

El historiador y filósofo Miguel León-Portilla ingresó al Hospital Español desde el 12 de enero; sin embargo, este jueves fue trasladado al **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**. Alejandra Frausto, secretaria de Cultura, comentó que Miguel León-Portilla fue trasladado a petición de la familia. “Hemos estado en contacto con la familia de León-Portilla. Su familia decidió el traslado de un hospital a otro y él está estable. Para el traslado estuvimos en coordinación con su familia, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, y yo”, dijo Frausto. El autor de La visión de los vencidos ingresó al hospital desde el 12 de enero; entonces sufría neumonía.

Proyectan 6 mil mdp para zonas pobres/Reforma

El Gobierno federal transferirá 6 mil 71 millones de pesos a los estados para atención a la población de zonas marginadas, contratación de personal, fármacos, insumos médicos, obra y equipo. Asa Christina Laurell, subsecretaría de Integración y Desarrollo de la Secretaría de Salud, explicó que de esa cantidad se transfirieron mil 342.9 millones de pesos para atender las necesidades de las clínicas rurales de IMSS Bienestar.

Descartan Ébola/Reforma

Luego que la OMS declaró que el brote de Ébola en Congo es una emergencia de importancia internacional, la Secretaría de Salud descartó que existen casos de esa enfermedad y señaló que trabaja en labores preventivas en los ingresos internacionales y con quienes viajen a las áreas afectadas, para llamarlos a que tomen precauciones.

Recupera 4T civismo e historia en escuelas/El Universal

Reportero: Horacio Jiménez.

La iniciativa de la Ley General de Educación, que perfilan aprobar los diputados federales el próximo jueves en periodo extraordinario, plantea regresar a los programas de estudio en niveles básico y medio superior las materias que habían desaparecido o habían sido relegadas como civismo, historia, filosofía o geografía. El proyecto describe que cuando los programas de estudio se refieran a aspectos culturales, históricos, artísticos, literarios o en materia de estilos de vida saludables y educación integral sexual y reproductiva, serán las secretarías de Cultura y de Salud las que propondrán el contenido.

Celebran a instituto/Reforma, La Jornada

Reportero: Arturo Sánchez Jiménez.

El Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen) celebró ayer 15 años de existencia y de labor de investigación en materia genómica al servicio de la ciencia y la salud en México. Luis Alonso Herrera, director general del Instituto, consideró que uno de los mayores retos a futuro es implementar en la labor diaria de los médicos las plataformas que se han creado en medicina genómica. En el marco de la celebración se inauguró la exhibición Genoma: un universo dentro de ti (en la imagen), la cual estará abierta durante el fin de semana.

Disminuye mortalidad por VIH/Reforma, La Jornada, La Prensa

Reporteras: Dulce Soto, Laura Poy Solano, Genoveva Ortiz.

La prevalencia y mortalidad del VIH han disminuido en el país en los últimos años, aseguró Carlos Magis, ex director del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH y el Sida (Censida). Señaló que en 2017 la prevalencia de esta enfermedad fue de 8.8 en los Centros Comunitarios de Detección, mientras que en 2018 bajó a 5.9. Indicó que las 25 jurisdicciones sanitarias con mayor mortalidad por este padecimiento se ubican en zonas de gran movilidad poblacional, nacional e internacional, y de intenso comercio sexual como Puerto Vallarta, Tecomán, Cuauhtémoc, Acapulco, Reynosa, Poza Rica, Veracruz, Cancún y Tapachula, entre otras.

Mantienen Juárez y Tijuana prevalencia en casos de VIH/Ovaciones

México tiene una prevalencia estable de Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) de 0.3%, entre las más bajas de América Latina, pero en el país los casos están más focalizados en Tijuana y Ciudad Juárez, por lo que son necesarias acciones como la detección del virus en los hogares y la universalización del diagnóstico, consideró Carlos Magis. Durante la presentación del encuentro científico de actualización médica, organizado por la Fundación Huésped de Argentina, el Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el Sida (Censida) y el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**, detalló que México ha tenido cierto éxito en la intervención para que la prevalencia de ese virus sea baja.

Quieren más cultura y cero corrupción/La Jornada, Crónica

Reportera: Carmen Sánchez.

En el marco de la firma de convenio de colaboración por parte de las secretarías de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval Ballesteros y de la Secretaría de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, está última reprobó que se diga que “la corrupción es cultural”. También, se le preguntó a la funcionaria, sobre la salud del maestro Miguel León-Portilla a quien recientemente trasladaron del hospital Español a otro nosocomio, porque así lo quiso la familia del historiador y para tal efecto, hubo una coordinación con la dependencia cultural y la Secretaría de Salud.

21/07/19

Achaca a Semarnat atrasar Santa Lucía/Reforma, El Universal

Reporteros: Érika Hernández, Alberto Morales.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador recriminó ayer a la Semarnat por la tardanza de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del aeropuerto de Santa Lucía. Al hablar sobre la ampliación del aeropuerto de Tamián, para impulsar el desarrollo en la huasteca potosina, el mandatario recordó que su Gobierno sigue siendo como un elefante difícil de mover, pues diversos trámites tardan mucho, pese a tratarse de proyectos estratégicos. Durante su segundo día de gira por la huasteca potosina, el Presidente López Obrador dialogó ayer con personal del hospital rural y habitantes del municipio de Axtla. Estuvo acompañado por el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela.

Bioética y biopolítica/Excélsior

Reportero: Raymundo Canales de la Fuente.

En el marco de la presentación del Informe Mundial Sobre Drogas 2019, que encabezaron las autoridades sanitarias de nuestro país, escuchamos algunas entrevistas con diversos actores, pero señalo en este espacio, específicamente las otorgadas por el nuevo responsable de la Comisión Nacional Contra las Adicciones, el Dr. Gady Zabicky Sirot. Los conceptos vertidos giran en torno a un nuevo enfoque respecto de las adicciones, para colocar conceptualmente a todas las sustancias consumidas por las personas, que son capaces de generar adicción y no son alimentos. Personalmente, pienso que justamente el punto de partida sustantivo es exactamente la obligación que tiene la sociedad para, mediante acciones educativas, sanitarias y de toma de conciencia; lograr la deseada disminución en el consumo.

Piden a turistas extremar precaución/El Sol de México

La Secretaría de Salud lanzó recomendaciones para quienes viajen a la República Democrática del Congo, por el brote del virus de Ébola que se registró en aquel país. Estas medidas son recomendaciones preventivas. Entre las medidas están: Lavarse manos constantemente, evitar el contacto con sangre y líquidos corporales de personas infectadas o enfermas, evitar contacto con animales silvestres.

Falta garantizar que mujeres no abandonen tratamiento de VIH/Milenio

Reporteras: Berenice Echevarría Tenorio, Hazel Zamora Mendieta.

Ahora que el gobierno mexicano ha adquirido tratamientos antirretrovirales más efectivos ante el VIH, falta resolver los problemas de detección oportuna del virus y diseñar estrategias para la población femenina, para evitar que abandonen sus tratamientos. Desde 1996 en México se comenzó acceder a antirretrovirales que permitieron retrasar el daño al sistema inmunológico y mejorar la calidad de vida de las personas que vivían con el virus, Más tarde, los programas para las personas sin seguridad social permitieron alcanzar el acceso universal a los antirretrovirales. Según el Centro Nacional para la Prevención y el Control de VIH y Sida (Censida) para junio de 2018 unas 147 mil personas tenían acceso al tratamiento.

En México, el VIH afecta principalmente a hombres y mujeres rurales: Brenda Crabtree/Crónica

Reportero: Antimio Cruz.

En México, la infección con Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) y los casos de Sida siguen presentándose principalmente en grupos de riesgo como los hombres que tienen sexo con hombres, pero hay regiones donde la proporción de hombres y mujeres infectados es similar explicó la investigadora y médica mexicana Brenda Eloísa Crabtree Ramírez, presidenta local de la Conferencia Internacional de Lucha contra el VIH-SIDA (IAS 2019), que inicia actividades hoy en la Ciudad de México. “Aquí en México el diagnóstico de VIH se hace, en buena medida, casi en la mitad de los pacientes, en un contexto de enfermedad avanzada”, puntualiza la investigadora del **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**.

Hallan en veneno de alacrán antibiótico contra la tuberculosis/Revista Vértigo

Reportero: Alberto Castro.

Hace 45 años llegó a México el joven biólogo de origen brasileño, donde estudió un doctorado en Biofísica Molecular en la Universidad de París. Hoy el veterano investigador encabeza a un grupo de científicos de la UNAM, la Universidad de Stanford y el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán** que a partir de sus investigaciones con el veneno de alacrán descubrieron dos compuestos: uno, de color azul, efectivo contra la microbectaria que causa tuberculosis y otro más, de tono rojo, efectivo contra el *Staphylococcus aureus* o estafilococo dorado, bacterias causantes de infecciones en la piel, sepsis, endocarditis y neumonía.

22/07/19

En crisis, la respuesta global a la pandemia, dice la OMS/La Jornada

La respuesta global contra el VIH/Sida está en crisis por factores como los conflictos políticos, la migración y desastres naturales, los cuales se suman a añejos obstáculos para el acceso a los servicios médicos: el estigma y discriminación que todavía padecen las personas que viven con la infección y aquellos con alto riesgo de adquirirla. En la ceremonia inaugural de la décima Conferencia Internacional de Sida, la directora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Carissa Etienne, instó a los gobiernos, científicos y sociedad civil a reforzar las acciones para mejorar la calidad de los servicios, alcanzar la cobertura universal de salud, indispensable para la eliminación del VIH/Sida para 2030 y así cumplir el compromiso adquirido por los países en los Objetivos para el Desarrollo Sostenible (ODS). Se requiere reducir las barreras

en salud y aumentar la inversión. No queremos una atención pobre para gente pobre, subrayó en el salón principal del Centro de Exposiciones Banamex, donde anoche empezó la reunión internacional, a la que asisten unas 6 mil personas de más de 25 países. Tal vez por la hora, casi las 9 de la noche, cuando tocó el turno al secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, para la inauguración oficial, lo hizo ante un auditorio ocupado a menos de un tercio de su capacidad.

Rematan medicinas para VIH en internet/El Universal, El Gráfico

Reportera: Melissa Amezcua.

Existe un mercado negro de medicinas para VIH de sencillo acceso en redes sociales. Tan sólo con escribir palabras clave en los buscadores aparecen vendedores y compradores de estos tratamientos. Medicamentos controlados para el tratamiento del virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) como Truvada, Atripla y Kivexa son ofrecidos en Facebook, Twitter y aplicaciones de citas, como Grindr. En promedio, se ofertan hasta 75% menos que en su costo regular en farmacias, según cálculos elaborados por esta casa editorial con el total de medicamentos encontrados en la red. Excepto que los propios vendedores advierten que se tratan de pastillas por caducar. En otras ofertas se admiten que son pacientes que se quedaron sin ingresos y les sobran estos tratamientos. En la plataforma Grindr, definida así misma como la más grande app para gente gay, trans, bisexual y que existen perfiles con títulos como Pregunta en referencia al tratamiento PrEP, basado en Truvada. En 2018, la Secretaría de Salud alertó sobre la probabilidad que entre 50% y 90% de los medicamentos adquiridos por internet sean irregulares y contengan compuestos diferentes. Por su parte, el titular de la dependencia, Jorge Alcocer, declaró en conferencia de prensa el pasado 27 de mayo que la cobertura de antirretrovirales actualmente es de 100% en todo el país. Una portavoz del IMSS aseveró que en esa institución hubo un retraso, pero no desabasto, al ser cuestionada sobre la existencia de estos fármacos.

¿Será?/24 Horas

Cambio del etiquetado Una de las razones para entender por qué la Cofepris hace oídos sordos y la Suprema Corte de Justicia de la Nación tiene atadas las manos frente a la propuesta de cambiar el etiquetado nutrimental de alimentos y bebidas procesadas está en el Consejo de Autorregulación y Ética Publicitaria (Conar). Las transnacionales como Coca-Cola, PepsiCo, Nestlé, Kellogg, Danone y Unilever, anunciantes importantes para las principales cadenas de televisión y radio, han logrado convencer sobre las pérdidas económicas que representaría al segmento publicitario el posible cambio en el etiquetado. Una de las preguntas que queda en el aire para activistas como los de El Poder del Consumidor y otras asociaciones agrupadas en la Alianza para la Salud Alimentaria es a cuánto ascendería la pérdida. Siguen el dinero, diría el clásico. ¿Será?

Dos problemas de salud/Reforma

México es uno de los ejemplos más llamativos del fracaso y las consecuencias negativas de la prohibición y la represión. Hace trece años, la administración mexicana decidió poner fin al narcotráfico con una confrontación militar entre el gobierno y los grupos criminales armados, con las poblaciones civiles atrapadas de por medio. Los costos siguen aumentando. 2017 fue el año más violento de los registrados, con más de 29.000 homicidios. El aumento del presupuesto militar a lo largo de los años ha privado a otras áreas de la política pública como la salud y los servicios sociales. Desde la Comisión Global de Política de Drogas hemos exhortado por que se creen políticas de drogas que se centren en la salud pública, la seguridad de las comunidades, los derechos humanos y el desarrollo. La Comisión está abogando por la regulación legal del Estado, así como de los pequeños cultivadores que entran al mercado de drogas debido a la falta de oportunidades económicas.

Urgen a redoblar combate a VIH/Reforma

Reportero: Israel Sánchez.

Entre las caravanas migrantes y las olas de refugiados que huyen de las crisis en sus respectivas naciones persiste un problema que llevan a costas de manera casi imperceptible para muchos: el VIH/Sida. Mientras Gobiernos, autoridades migratorias y hasta los propios ciudadanos los miran como meras cifras estadísticas dentro del gran juego de la política exterior, inhumanamente y con una marcada xenofobia en muchos casos, expertos reunidos en la edición 10 de la Conferencia Internacional de la Sociedad del Sida Sobre la Ciencia del VIH (las 2019, por sus siglas en inglés) se preguntan si acaso esto está poniendo en riesgo la respuesta global contra tal enfermedad. Desde Siria hasta Venezuela, el reto de proveer servicios de salud contra el VIH en las crisis humanitarias amenaza el progreso global que se ha logrado enfrentando la epidemia, expuso ayer Antón Pozniak, presidente de la IAS, en la conferencia inaugural del encuentro. Mientras que otras regiones tienen rangos más altos de infección, el VIH permanecer como un reto en Latinoamérica, un reto compuesto por inequidades históricas y políticas, sostuvo Brenda Crabtree, investigadora del **Instituto Nacional de**

Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, y directora científica local de la las 2019. Necesitamos voluntad política y una fuerte inversión para asegurar que lleguemos a todos, especialmente en prevención. Entre aquellas regiones donde las cifras de infección superan a las de América Latina está el África Subsahariana, donde ONUSIDA estima que 3 de cada 5 nuevas infecciones ocurren en mujeres de entre 15 y 19 años. De hecho, alrededor de mil infecciones tienen lugar cada día, lamentó en la conferencia Quarraisha Abdool Karim, profesora de la Universidad de Columbia.

Pide AMLO informar riesgos de usar droga/El Universal, Ovaciones

Reportero: Alberto Morales.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no tiene nada en contra de las series que hablan de la vida fácil y el lujo barato, pero pidió a los medios de comunicación que le digan a los jóvenes que si consumen drogas se están suicidando o van a morir. Durante un recorrido por el hospital regional rural de Chicontepec, Veracruz, señaló que ese modelo de vida conduce al camino de las conductas antisociales. Yo no estoy en contra de las series que se difunden. Quien las quiera ver que lo haga, pero que se le diga también al joven que si consume droga, sobre todo crystal, esas sustancias destructivas, se está suicidando, que son fatales, que se va a morir. El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no tiene nada en contra de las series que hablan de la vida fácil y el lujo barato, pero pidió a los medios de comunicación que le digan a los jóvenes que si consumen drogas se están suicidando o van a morir. Durante un recorrido por el hospital regional rural de Chicontepec, Veracruz, señaló que ese modelo de vida conduce al camino de las conductas antisociales. Yo no estoy en contra de las series que se difunden. Quien las quiera ver que lo haga, pero que se le diga también al joven que si consume droga, sobre todo crystal, esas sustancias destructivas, se está suicidando, que son fatales, que se va a morir.

Aumenta consumo de alcohol en los jóvenes/El Sol de México

Reportera: Bertha Becerra.

Ante el aumento alarmante en el consumo de alcohol y tabanco en jóvenes, en el caso de los hombres de 41% y en mujeres de 250%, el diputado Agustín Pérez Hernández (Morena) exhortó a las secretarías de Educación y de Salud a que formulen, vigilen y evalúen las políticas públicas para disminuir el consumo de estos productos. El legislador precisó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco 2016-2017, aumentó el consumo excesivo de drogas, alcohol y tabaco en mujeres en los rangos de 18 a 65 años en 4.5% y 10.8% y en el rango de 12 a 17 años de 2.2 a 7.7% respectivamente.

AMLO anuncia campaña en medios contra las drogas/El Sol de México

Reportero: Felipe Cárdenas.

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador visitó el municipio de Chicontepec, Veracruz donde dio a conocer la nueva estrategia para combatir la violencia en el país: una campaña de sensibilización en medios masivos para que los jóvenes conozcan los riesgos y peligros del mundo de las drogas. Las cárceles están llenas de jóvenes, los que pierden la vida son los jóvenes, el consumo de drogas los está matando y deben saberlo, lamentablemente en los medios se difundió un modelo de vida efímera, se promovieron las conductas antisociales, que haya narco series, pero que también se difundan los valores culturales que se entienda que la felicidad no es tener bienes materiales riqueza, o un coche último modelo, es vivir en paz, es estar bien con uno y tener tranquila la conciencia.

Bebés en gestación desprotegidos ante contaminantes/La Jornada, Crónica, La Prensa

Un estudio realizado en la UNAM comprobó que el vientre materno y la placenta no pueden proteger a los bebés de la exposición a partículas contaminantes PM2.5 (2.5 mieras). Incluso, muestra que éstos reciben el impacto de la contaminación de manera más intensa que las madres. María Eugenia Gonsebatt Bonaparte, del Instituto de Investigaciones Biomédicas, explicó que la investigación -publicada en la revista Environmental and Molecular Mutagenesis- encontró en sangre del cordón umbilical de recién nacidos moléculas que han sido relacionadas con el desarrollo de mutaciones celulares y, potencialmente, cáncer. El estudio vinculó el incremento de esos indicadores de daño con el aumento de partículas contaminantes, pues debido a su tamaño, las PM2.5 entran al torrente sanguíneo y distribuyen por todo el cuerpo los elementos que las conforman, dijo.

Adolescentes y jóvenes, el 63% de los consumidores de alcohol/Crónica

Reportero: Alejandro Paez.

Ante el incremento de alcoholismo en México, la bancaria de Morena en la Comisión Permanente demandó a las secretarías de Educación Pública y de Salud a que apliquen, vigilen y evalúen políticas para disminuir el consumo de esta adicción que

se ha disparado entre jóvenes y adolescentes de entre 12 y 14 años de acuerdo con datos del Centro de Ayuda al Alcohólico y sus Familiares (CAAF) del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz de la Secretaría de Salud. El 63% de la población identificada en un estudio como consumidora de alcohol, son adolescentes y jóvenes de entre 12 y 24 años, según cifras. En un punto de acuerdo remitido a la Segunda Comisión de la Permanente. Morena precisó que la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic) destaca que las cifras son alarmantes: el consumo en el caso de los hombres aumentó 41% de 2011 al 2016, mientras que en las mujeres fue de 50%.

Piden que gotas oftálmicas sean medicamento controlado/Ovaciones, Crónica

El diputado Víctor Hugo Lobo Román solicitó a las autoridades del sector salud clasificar como medicamento controlado las gotas oftálmicas que contienen tetrahidrozolina, y ciclopentolato producto utilizado por muchos delincuentes para robar o asesinar a sus víctimas ya que basta una dosis de tres a 6 gotas en cualquier bebida para provocar somnolencia, pérdida de la voluntad, pérdida de la memoria, estado de coma y eventualmente la muerte. Dijo que aun cuando no se tienen cifras precisas sobre los delitos que se cometen con el uso de las gotas oftálmicas, debido a que muchas víctimas no denuncian, en los últimos meses se han disparado los casos de robo, secuestro y homicidio con el uso de estos fármacos que son de acceso libre y a precios relativamente bajos. En el 2017 conocimos de la banda de las Goteras y posteriormente de las Goteras VIP, una banda de sexoservidoras que cometieron más de 100 robos siguiendo el mismo patrón de enganchar a sus víctimas en los bares y cantinas, adormecer a sus víctimas con gotas oftálmicas en sus bebidas, trasladarlos a sus domicilios y despojarlos de sus pertenencias.

Urge que mujeres no dejen tratamiento contra VIH/24 Horas

Un análisis del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el SIDA (Censida) comprueba que, con el paso del tiempo las mujeres abandonan los tratamientos de antirretrovirales; esto se relaciona a falta de empoderamiento, dependencia económica y restricciones en la movilidad, entre otros factores. Un aspecto importante que afecta a este sector de la población es el desconocimiento del personal del sector salud sobre el riesgo que tienen las mujeres de contraer el virus. A partir de estudios hechos por Ana María Amuchástegui Herrera, investigadora sobre VIH y mujeres de la Universidad Autónoma Metropolitana, se demostró que personal médico aplica pruebas de VIH acorde a criterios personales como asumir que mujeres casadas no están en riesgo. Muchas veces las mujeres llegan a ir cinco veces a las clínicas con síntomas de salud asociados al VIH y no se les ofrece la prueba.

Miles aún sufren trastornos psicológicos por el 19-s/24 Horas

Cerca de cinco mil personas se han medicado y han acudido a terapia para superar el llamado estrés postraumático que les dejó el sismo del 19 de septiembre de 2017. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México informó para un medio nacional que ha ofrecido consultas a 4,600 personas por padecimientos a raíz del siniestro, como estrés agudo, ansiedad generalizada, trastorno depresivo y estrés postraumático. Daños psicológicos al presenciar cómo sus hogares se derrumbaban, dolor de perder a familiares y desgaste emocional tras vivir en campamentos son aspectos que afectan gravemente a las víctimas. No sólo impactó mi vivienda, sino también mi salud.

El IMSS ha trasplantado 382 corazones/Excélsior, Crónica

En 31 años, el IMSS ha realizado 382 trasplantes de corazón y se ha consolidado como la institución que realiza el mayor número de procedimientos de este tipo en el país. El 21 de julio de 1988, el doctor Rubén Argüero y un grupo de especialistas del IMSS realizaron con éxito el primer trasplante de corazón en el país, beneficiando a José Fernando Tafoya. Al cumplirse 31 años de este hito en la historia de la medicina nacional, el doctor Guillermo Careaga, director del Hospital General de La Raza, quien formó parte del equipo y ahora encabeza la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) donde se realizan uno de cada tres trasplantes de corazón en el país, destacó que gracias a la innovación, tecnología y capacitación del personal prácticamente se está por llegar a los 400 trasplantes de corazón en la institución. Hoy, el promedio de sobrevivencia de los pacientes es de 85 a un año de recibir su trasplante.